

11

**Note**

**SUR LE FOLKLORE**

**DE THORICOURT.**

---

Dans les sessions annuelles de la Fédération historique et archéologique, des érudits ont insisté à maintes reprises sur l'utilité des études relatives au Folklore. Cette science relativement moderne qui a pour but l'étude des traditions populaires ne pourra atteindre un développement suffisant qu'après avoir recueilli et groupé le plus grand nombre de renseignements possible. Il est donc du devoir des membres de nos sociétés archéologiques de signaler les croyances, les coutumes et les récits qui sont à leur connaissance. Ils aideront ainsi les folkloristes et conserveront le souvenir d'usages anciens qui, à notre époque, tendent à tomber de plus en plus en désuétude.

Le Cercle archéologique d'Enghien ne s'est pas occupé jusqu'ici directement de Folklore. Il y aurait cependant dans la région qu'elle a pour mission d'étudier, nombre de documents curieux à recueillir. Peut-être en appelant leur attention sur ce point, engagerons-nous nos collègues à nous les signaler.

Une coutume spéciale est suivie au village de Thoricourt ; les habitants font prendre de l'eau bénite le samedi saint et

en conservent une partie pour mélanger avec l'eau bénite la veille de la Pentecôte et le dimanche de la Trinité. Nous tenons ces détails de M. l'abbé Getelet qui fut pendant 28 ans, curé à Thoricourt. La première année de son pastorat, cet estimable prêtre s'étonnait que le clerc lui eut présenté à bénir le dimanche de la Trinité une quantité d'eau plus grande que les autres dimanches de l'année. Le clerc lui expliqua l'habitude locale.

Mais pourquoi ce mélange, objecta M. Getelet.

C'est, répondit le clerc, que l'eau bénite est plus forte.

Les habitants de Thoricourt attribuent une vertu particulière à ce mélange d'eau bénite à trois jours différents de l'année.

Cette croyance existe-t-elle dans d'autres localités ? Nous ne l'avons vu consigné nulle part. On nous a rapporté qu'ailleurs on attribuait à l'eau bénite la veille de la Pentecôte la vertu de détourner la foudre.

Nous nous contenterons d'indiquer ces coutumes. Un folkloriste compétent parviendra peut-être à découvrir un jour l'origine de cette croyance populaire et comment il se fait que le dimanche de la Trinité ait été associé aux veilles de Pâques et de la Pentecôte pour attribuer une force plus grande à l'eau bénite en ces jours de fêtes.

E. MATTHIEU.

---